



«La situación de Sánchez no tiene nada que ver con la de Zapatero en 2010»

Jordi Sevilla Presidente del Consejo Social de UNIR

El economista y exministro alerta contra «los profetas de la catástrofe» que juegan a inducir miedo

PÍO GARCÍA



LOGROÑO. El economista Jordi Sevilla (Valencia, 1956) fue ministro de Administraciones Públicas con Zapatero y presidente de Red Eléctrica Española. Desde la presidencia del Consejo Social de UNIR busca ahora engrasar la necesaria relación entre la universidad, la empresa y la sociedad. Sevilla atiende a Diario LA RIOJA en Logroño, en el Rectorado de UNIR, sentado junto a una estantería donde reposan viejos libros de Plutarco, de Julio César, de Flavio Josefo... Los clásicos

siempre ayudan a relativizar y a digerir las tragedias, incluso las económicas.

– **Tenemos la inflación en dos dígitos. ¿Podemos irnos de vacaciones o es mejor ahorrar para lo que se nos viene?**

– Podemos irnos de vacaciones, pero con cuidado. Los datos de empleo son buenos. Se consolida un paro por debajo de los tres millones, que no veíamos hace mucho, y los datos de turismo también lo son. La inflación es una palabra que asusta, pero no

es lo mismo una inflación de oferta que una inflación de demanda. Esta no es una subida de precios motivada porque de repente todo el mundo se haya puesto a comprar, sino porque muchas de las cosas que vendíamos han dejado de estar o han dejado de estar al precio en el que estaban. Hemos sufrido dos shocks de oferta: uno vinculado a los estrangulamientos producidos después de la pandemia, y el segundo vinculado a la guerra de Putin en Ucrania. Eso quiere decir que no va a ser fácil reducir la inflación subiendo los tipos de interés.

– **¿Y qué podemos hacer?**

– Lo que toca es hacer políticas como las que están haciendo todos los gobiernos, medidas de compensación de rentas dirigidas a las familias más desfavorecidas. Y luego confiar en que se desbloquee esta situación. Si se consiguiera desbloquear el grano retenido en Ucrania y encontrar una alternativa al gas y al petróleo rusos, la inflación bajaría mucho más que subiendo tipos. Para el año que viene, todos los centros de estudio sitúan la in-

flación a bastante menos de la mitad..., siempre y cuando no desatemos la espiral salarios/inflación, y por ahora la moderación salarial se mantiene dentro de un orden.

– **Pero tenemos por delante la revalorización de las pensiones con arreglo al IPC. ¿Eso supondrá echar más leña al fuego de la inflación? ¿Habrá que repensarlo?**

– Habría que repensarlo, pero no tanto por la inflación sino por el coste sobre el gasto público. La Airef lo ha calculado en unos 12.000 millones de euros, que es mucho dinero. Y sobre todo por una cuestión que empieza a decirse, aunque todavía en voz demasiado baja: la pobreza entre los menores de 18 años duplica a la que se registra entre los mayores de 65. Los pensionistas se están convirtiendo, en términos relativos, en gente mejor tratada que los jóvenes y que el resto de la sociedad. Aunque también podríamos entender que forma parte de una política de apoyo a rentas. Como también va en esa dirección lo que plantea el PP so-

Jordi Sevilla, durante la entrevista en el Rectorado de UNIR, en Logroño. SONIA TERCERO

«La gran ventaja de UNIR es su capacidad adaptativa en un mundo que va muy rápido»

P.G.

LOGROÑO. Jordi Sevilla presentó a los miembros del consejo asesor de UNIR la memoria 'Vive UNIR. La Rioja', cuyas páginas recogen el compromiso de la institución educativa con la región desde su fundación, en el año 2008

– **¿Qué papel debe cumplir el Consejo Social de UNIR?**

– El papel previsto por la ley para los consejos sociales es impedir que las universidades dejen de conectar con las necesidades de la sociedad, de los alumnos y de las empresas. El Consejo Social permite ser un puente entre el mundo del conocimiento y el mundo del trabajo.

– **¿Cuál es, en este sentido, el valor diferencial de UNIR?**

– Su valor diferencial reside en primer lugar en la lengua, en el español, con más de la mitad de nuestros estudiantes en América Latina y en los segmentos hispanohablantes de Estados Unidos. Pero, sobre todo, reside en la capacidad de poner al alumno en el centro. Normalmente, las universidades enseñan lo que saben los profesores y aquí buscamos enseñar lo que necesitan los alumnos. Y eso exige tener un

contacto permanente con las empresas, con el mercado laboral..., Nuestra capacidad adaptativa es mayor y el Consejo Social juega ese papel de «escuchador» de la sociedad que transmite a la universidad lo que se necesita.

– **¿Qué es lo que UNIR aporta a La Rioja?**

– Que aquí está el Rectorado, llevamos su nombre y somos una de las mayores instituciones de La Rioja. Pero no debemos mirar esto en términos de ombligo. El otro día un consultor me dijo que La Rioja en América Latina era conocida por el vino y por UNIR. Eso es algo de lo que debemos sentirnos orgullosos.

– **¿Y cuál es ahora el mayor reto?**

– Ser capaz de adaptarnos a lo rápido que va todo. Eso exige tener terminales muy próximas a la realidad, a la sociedad y a las empresas. Al ser una universidad digital, UNIR tiene una gran ventaja competitiva: nosotros ya trabajamos con el 'big data' y con la inteligencia artificial para nuestro propio funcionamiento. En su compromiso con La Rioja, UNIR está trabajando en el desarrollo de un Instituto de Transferencia e Investigación, que pretendemos se convierta en una aportación fundamental a la sociedad.

bre deflactar las tarifas, algo que yo apoyo. Eso también podría decirse que es echar leña al fuego inflacionista, si esta fuese una inflación de demanda. Pero no lo es. Y por eso es una medida, como la subida de las pensiones o como el tope del gas, para intentar compensar la pérdida de poder adquisitivo.

– **¿Hay margen para adoptar otras medidas?**

– Creo que sí. El lunes, la secretaria general del PP ofrecía un pacto de Estado al Gobierno para adoptar un conjunto de medidas. Gobierno y oposición deberían sentarse y ponerse de acuerdo. En momentos de dificultad, la gente quiere ver a los políticos arrojando el hombro para resolver los problemas, no echándose en cara quién lo hace y quién no.

– **¿Se nos viene encima, como vaticinan algunos, un otoño apocalíptico?**

– Esos son los profetas de la catástrofe. En economía lo racional es anticipar desastres porque si suceden eres un genio y, si no, nadie se acuerda de lo que has

dicho. Pero no olvidemos que detrás de estos profetas hay muchos intereses económicos: especuladores que apuestan en bolsa en contra de los tipos de interés con los que se financia la deuda. Hay gente que ha jugado a que las cosas vayan a peor. Eso ya pasó con la crisis de la deuda en 2011 y 2012.

– **¿Son inevitables los recortes de aquí a unos meses?**

– No lo sé. Yo creo que de aquí a unos meses no. Este año estamos un vivienda una caída de déficit importante como consecuencia de la inflación y de la no deflatación de la tarifa. Si la actividad se vuelve a recuperar, probablemente terminaremos el año que viene muy cerca del 3%, que es el objetivo. Además, creo que la Unión Europea va a revisar esos objetivos. Dicho esto, en España seguimos teniendo pendientes dos grandes reformas: una fiscal, porque algo falla cuando por unidad de PIB recaudamos menos impuestos que la media de la UE, y otra de la eficiencia del gasto público. No me preocupa tanto el volumen del gasto como su efi-

cia. Como ciudadano, me quedaría más tranquilo si estas dos reformas se pactasen entre los dos grandes partidos.

– **¿Le recuerda la situación de Sánchez en 2022 a la de Zapatero en 2010?**

– No, no tienen nada que ver porque la situación de 2022 en España y en Europa no tiene nada que ver con la situación de 2010 en España y en Europa. Entre otras cosas porque la respuesta de la UE está siendo totalmente diferente y porque está claro que ahora el fenómeno es mundial y ligado a esos dos shocks de los que antes hablábamos.

– **¿Deberíamos decirle a la gente que la transición ecológica es necesaria, pero costosa y que exige sacrificios individuales?**

– Se lo deberíamos haber dicho ya. Es imprescindible. Ya no se trata de evitar el cambio climático, sino de que este no sea demasiado desastroso. Eso exige dinero, recursos y, más que sacrificios, compromisos personales. Este es uno de esos casos en que lo colectivo y lo personal deben conjugarse.

Oferplan
LA RIOJA

Pon tu pelo de moda esta primavera con Ravenna's Stylo



24% | ~~36€~~ | 27,50€

Aprovecha esta oportunidad que te ofrece Ravenna's Stylo para sanear tu cabello y cambiar tu imagen. Luce un pelo ideal con esta sesión de peluquería completa.

Ravennas Stylo
Av. de la Paz, 42. Logroño.

Presume de manicura y pedicura



33% | ~~12€~~ | 8€

¡Nuevo centro de estética! Presume de uñas acrílicas, semipermanentes y pedicura en Centro estética Calme Toi

CENTRO DE ESTÉTICA CALME TOI
Calle Vara de Rey, 54 bajo, Logroño

Paseo en piragua, descubre Logroño este verano desde el río Ebro



50% | ~~40€~~ | 19,95€

Un plan perfecto para ir con tu familia o amigos. Diversión y deporte. Disfruta de un recorrido en piragua por el río Ebro

Rafting Rioja Aventura
Embarcadero del Ebro, Logroño.